



ERENCIA DE PRENSA • El Secretario de Asuntos Exteriores de España estuvo acompañado ayer de la delegación del Gobierno de su país y del vicepresidente García Linera.

secretario de Asuntos Exteriores español se reunió con Evo Morales y dieron abrir el diálogo. Dentro de seis meses se verán los resultados.

## España acepta el decreto y negociará nuevos contratos

### DECISIÓN

aceptó abrir un periodo de negociación para ser socio de en el negocio de los hidrocarburos, mientras que el gobierno Evo Morales le aseguró a sus inversiones.

una reunión de más de tres horas y media con el presidente Evo Morales, una delegación del Ejecutivo español formada por once personas de la delegación de Gobierno con el fin de una negociación y diálogo los seis meses estipulados en el decreto Supremo 28701, de autorización de la hidrocarburización. Sin embargo, la medida que el lunes "es soberana, inalienable", aclaró el vicepresidente boliviano Álvaro García Linera al referirse a la decisión de que el Estado tome el control de los hidrocarburos en el país.

Por su parte, el secretario de Asuntos Exteriores del Gobierno español, Bernardino León, dijo: "Creo que lo que se está haciendo es que hoy se inicia un proceso. El Gobierno boliviano ha dado un plazo de 180 días y creo que hay que ver en su momento, cuál será la letra pequeña de las decisiones que se tomen. Creo que es pronto para decir si las empresas se quedaran o no (...) ésa es

### LAS NEGOCIACIONES

**Invitación** • El vicepresidente García Linera invitó ayer a las petroleras a iniciar el tratamiento de los nuevos contratos desde hoy, abriendo el periodo de 180 días para negociar con estas empresas.

**Reuniones** • La negociación con las petroleras para firmar nuevos contratos empezará a partir del pago de impuestos del 50% y más para el Estado. "Esto dependerá de los informes técnicos y auditorías", explicó García Linera.

una decisión que corresponde a las propias empresas".

León y García Linera hablaron en una conferencia de prensa conjunta que ofrecieron con la presencia de la delegación española, luego de que el país europeo reclamara por las inversiones de una de sus principales empresas, la hispano-argentina Repsol YPF.

La autoridad de España dijo que se lleva las "garantías por parte de Bolivia sobre el marco en el que esa negociación debe llevarse a cabo sobre las nuevas reglas que tienen que ser claras".

García Linera, por su lado, in-

dicó que "para el nuevo escenario la inversión extranjera tiene que estar presente, la necesitamos".

Según León, la negociación de seis meses partirá de la posición antes expresada por el Gobierno boliviano y que decía: "Queremos socios, no patrones". Explicó que las empresas buscan sentirse partícipes de este proceso, "convertirse en verdaderos socios".

El Vicepresidente, al responder las preguntas de periodistas españoles, aclaró que "la inversión extranjera tendrá su ganancia razonable promedio, pero las gigantescas ganancias que dejaban al país sin recursos, a este país tan pobre (...), se acabaron".

García Linera garantizó las inversiones extranjeras, así como la seguridad jurídica, porque los nuevos contratos serán ratificados por el Congreso. Con "la fe del Estado y no sólo de un Gobierno", se garantizará que los términos de los contratos no sean modificados en el tiempo, enfatizó.

El Estado también se comprometió a dar las condiciones necesarias para la rentabilidad de las inversiones de las petroleras.

En cuanto al tema del precio de venta del gas a Argentina y Brasil, García Linera aseguró que el Gobierno boliviano negociará "con argumentos técnicos".

La Razón